



GLOBAL TASKFORCE
OF LOCAL AND REGIONAL GOVERNMENTS
FOR **POST-2015** DEVELOPMENT AGENDA
TOWARDS **HABITAT III**

Directrices para la participación de los gobiernos locales en el proceso preparatorio hacia Habitat III, la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Vivienda y el Desarrollo Urbano Sostenible (año 2016)

Reunión del Grupo de Trabajo en Rabat, 1 de Octubre de 2013

En su resolución 66/207 del 14 de marzo de 2013, la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió convocar una tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Vivienda y el Desarrollo Urbano Sostenible (Habitat III) tras las celebradas en 1976 (Vancouver) y 1996 (Estambul). El principal objetivo de la conferencia es la elaboración de una nueva agenda urbana que pueda guiar las políticas urbanas de los países durante las próximas décadas. El proceso que conducirá a la conferencia evaluará los compromisos de los Estados miembros en ocasión de la Conferencia Habitat II en Estambul en 1996, pero se basará asimismo en los resultados de las principales conferencias de las Naciones Unidas como la Cumbre de Río+20 y su declaración "El futuro que queremos", así como en la nueva agenda internacional de desarrollo para Post-2015 que se concretizará con la definición de los objetivos de desarrollo sostenible, proporcionando así una oportunidad única para debatir la dimensión urbana de la implementación y alcanzar los nuevos objetivos.

Habitat III representa una extraordinaria oportunidad para los gobiernos locales y sus asociaciones a fin de participar con voz propia e influenciar el proceso de decisión internacional relativo a las cuestiones urbanas.

En este contexto merece tener en cuenta las lecciones extraídas de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODMs), que sirvieron en el año 2000 para movilizar los esfuerzos internacionales para el desarrollo, fijar prioridades para las políticas urbanas y focalizar el destino de la ayuda internacional¹. Una de las mayores críticas de los ODM fue que el proceso inicial se concentró únicamente en la identificación de prioridades, poniendo en general poca atención en los medios de realización. Cuando los países empezaron a informar sobre los progresos realizados, se hizo patente la necesidad de localizar y poner énfasis en las zonas más desaventajadas. En diversas ocasiones, las estrategias para la aceleración de los ODM no conllevaron las acciones locales e integradas necesarias para dar a los gobiernos locales un papel claro en su realización². En un determinado momento del proceso se hizo clara la necesidad de introducir y medir el concepto de cohesión territorial.

¹Realizando el Futuro que queremos, Informe del Secretario General, Grupo de Trabajo del sistema de las Naciones Unidas, Junio 2012.

²Desarrollo local y ODMs: ¿qué papel para los gobiernos locales? Fondo de desarrollo de capital de las Naciones Unidas